

Domingo 29 de Junio de 2025

Siglo del Norte
El Longino

www.diariolongino.cl 15

Corona al borde de la quiebra: empresa anuncia cierre ante negativa de bancos a financiar su rescate

La multitienda comunicó a sus trabajadores el término de sus operaciones desde el 10 de julio, tras no lograr los \$22 mil millones necesarios para su reorganización. El plan fue rechazado por sus principales acreedores bancarios, pese a haber sido aprobado hace menos de un mes.

El emblemático retail chileno Corona enfrenta su momento más crítico en 79 años de historia. La empresa comunicó el cierre de sus operaciones a partir del próximo 10 de julio, tras fracasar en su intento de obtener el financiamiento que requería para concretar su plan de reorganización judicial, cuyo corazón era un préstamo por \$22 mil millones respaldado con garantías inmobiliarias.

La decisión fue comunicada a los trabajadores el pasado viernes mediante un correo interno, mientras en paralelo se dio inicio a un proceso de liquidación de inventario, con remates en sus tiendas a nivel nacional. La determinación ocurre a escasos días de que expire el plazo legal para informar a la Superintendencia de Insolvencia y Reemprendimiento (Superir) sobre el eventual fracaso del proceso de reorganización, que finaliza el 30 de junio a las 23:59 horas.

Negativa de la banca y colapso del

plan de rescate

La esperanza de reflotar la compañía pasaba por lograr el respaldo de la banca. Sin embargo, los principales acreedores —Banco BCI, Banco Internacional y Banco Security— rechazaron la propuesta de financiamiento, argumentando que las garantías inmobiliarias ofrecidas por los accionistas no eran suficientes. A la fecha, se espera la postura oficial de Banco Santander y Banco Penta, aunque en la empresa reconocen que el escenario está prácticamente cerrado.

En una sesión realizada este jueves, el directorio de Corona —presidido por Paula Schupper, e integrado por su hermana Malú Schupper y el abogado Mario Mora— analizó el revés bancario y resolvió activar el proceso de cierre, tras constatar que no se podrá acceder al financiamiento propuesto.

“Lo que buscamos es un financiamiento que permita proceder al

plan de rescate de la compañía como se propuso a los acreedores”, explicó Mora.

“La propuesta fue razonable: cada peso solicitado estaba respaldado por bienes inmobiliarios, además del grupo de marcas de Corona”, agregó.

El plan había sido aprobado el 5 de junio por los mismos acreedores que ahora lo rechazan, y contemplaba que los accionistas entregaran inmuebles en garantía para respaldar los créditos. Según fuentes conocedoras del proceso, los bancos no consideraron suficientes dichas garantías, lo que gatilló el colapso del acuerdo.

Una historia de casi ocho décadas al borde del final

Fundada en 1946 por Leonard Schupper, inmigrante judío de origen holandés, Corona se convirtió en una de las marcas más reconocidas del retail chileno, con presencia desde Arica hasta Punta Arenas y un total de 1.800 trabajadores.

Sin embargo, en los últimos años ha enfrentado una compleja situación financiera, con una deuda cercana a los \$67 mil millones y caída en sus ventas, presionada por el avance del comercio digital y la alta competencia del sector.

La empresa había apostado por una reorganización judicial como último recurso para evitar la quiebra, pero la falta de respaldo financiero terminó por dejar a sus trabajadores y accionistas frente a un escenario de liquidación forzosa.

La página web Corona.cl reflejaba ya el momento crítico, con una franja roja que dice: “Remate final: Sólo por pocos días! Todo a 5 lucas”.

Asesorías cruzadas y tensiones entre accionistas

Durante las últimas semanas, Corona operaba bajo la supervisión de la veedora Daniela Camus, quien será la encargada de notificar a Superir sobre el fracaso del proceso.



Paralelamente, la empresa ha estado asesorada por el abogado Nelson Contador, mientras que los accionistas han tenido asesorías separadas: Asset Chile y Ricardo Reveco (Carey) por el lado de las hermanas Schupper, y Mario Mora junto al empresario Andrés Ergas por el lado de Hermann Schupper.

La renuncia del ex presidente del directorio, Juan Manuel González Figari, por razones personales, sumó otra señal de la crisis interna que vive la compañía.

Impacto laboral y próximo paso: la liquidación

La noticia ha generado preocupación entre los trabajadores, que esperan mayor claridad sobre las indemnizaciones, cierre de tiendas y la eventual venta de activos. Desde el directorio se comprometieron a

mantener informados a los colaboradores y realizar una liquidación ordenada.

A nivel gremial, aún no hay una declaración formal del Ministerio del Trabajo ni del Sence, aunque fuentes del sector señalan que el impacto será relevante en regiones, donde Corona tiene presencia en ciudades con menor oferta laboral en el rubro.

El destino de Corona, una marca histórica del comercio chileno, quedará sellado este lunes a las 23:59 horas, si no ocurre un giro de último minuto. Por ahora, el reloj avanza hacia una liquidación inevitable, mientras sus vitrinas y trabajadores enfrentan los últimos días de una historia que marcó generaciones de consumidores en Chile.